

La postura antirracista de Rubicon

Rubicon se opone rotundamente al racismo. Afirmamos explícitamente y públicamente nuestra identidad como organización contra el racismo. Comprendemos y erradicaremos el impacto del racismo dentro nuestra organización. Nos aseguraremos que los prejuicios y los estereotipos no se mezclen insidiosamente en el trabajo que hacemos y cómo lo hacemos.

Reconocemos que cuando no estamos desmantelando activamente el racismo sistémico, estamos endosando pasivamente el racismo sistémico. Rubicon se niega a endosar un sistema racista que se opone a nuestros valores de Esperanza, Justicia y Humildad, y desvaloriza la vida. Sabemos que desmantelar el racismo, en nuestras vidas, nuestra organización, y nuestra comunidad, es un requisito previo para lograr nuestra misión y defender nuestros valores. Lideraremos y/o nos uniremos al trabajo que da vida a un nuevo sistema de equidad.

Existimos en una cultura de supremacía blanca. Una cultura que requiere que la gente de color se expliquen a sí mismos, para probar la existencia del racismo en el sistema, para demostrar la gravedad de sus efectos, y para justificar la necesidad de desmantelarlo. Una cultura que maneja estas herramientas únicamente para retener el poder y para dividir y destruir. Sin embargo, somos demasiados fuertes y decididos a permitir que las personas sean menospreciadas, cuestionadas y/o silenciadas. Ya no manejaremos estas herramientas. Estamos construyendo nuestras propias herramientas. Nos comprometemos a descubrir el daño causado por la cultura de la supremacía blanca y el racismo sistémico mientras cultivamos una sociedad más justa.

El estar con Rubicón es comprometerse en un acto irrevocable. Para ello, nos comprometemos a:

- Examinar y reconocer las relaciones de poder de desigualdad y las asignaciones de recursos en toda la organización
- Fomentar la plena participación de las personas de color en las decisiones que dan forma a Rubicon
- Valorar las contribuciones y los intereses de los empleados de color en la formación de nuestra cultura, y en determinar nuestras políticas y prácticas
- Reconocer en nuestro trabajo con los participantes que la pobreza es el resultado de sistemas opresivos
- Comprometerse unos a otros a través de un ritual diario de respeto mutuo
- Valorar verdaderamente la diversidad racial como una condición preciada en lugar simplemente de tolerarla o gestionarla
- Confrontar y descubrir el racismo dentro de la organización y la comunidad en general
- Ganar la legitimidad en la comunidad como una organización antirracista
- Asociarse con otros en la lucha contra todas las formas de racismo

El trabajo por la justicia y la equidad está apoyado sobre las espaldas de quienes resistieron latigazos y palizas, soportaron genocidio, campos de internación, explotación y brutalidad policial. Seguimos detrás de los pasos de quienes valientemente se pronunciaron y exigieron justicia a pesar de grandes riesgos. Esperamos incomodidad y dolor; ningún cambio transformacional ocurre sin eso. Sin embargo, no lo usaremos como excusa para evitar este trabajo; nos sentaremos con dolor e incomodidad hasta que la igualdad sea lograda. Cuando se nos desafía, responderemos con amor, pasión, curiosidad, tenacidad y

deseo para un crecimiento compartido, hasta que derrumbemos los cimientos mismos del racismo en el sistema.

No siempre lo haremos bien, pero siempre nos esforzaremos por hacer lo correcto. Le preguntamos a cada persona que lea esta declaración que ayude a transformar a Rubicon, y las comunidades a las que servimos, en lugares donde podamos unirnos con Humildad, actuemos con Esperanza y vivamos con la Justicia.

El racismo es la opresión sistemática de las personas de color; ocurre en el individuo/interiorizado, niveles interpersonales, institucionales y culturales; puede ser abierto o encubierto, intencional o no intencional.

La supremacía blanca es un sistema de explotación y opresión perpetrado institucionalmente y con base histórica de continentes, naciones y pueblos de color por pueblos blancos y naciones del continente europeo; para el propósito de mantener y defender un sistema de riqueza, poder y privilegio.